
 
 

 

独立行政法人酒類総合研究所契約監視委員会 

令和７年度第１回定例会議審議概要 

開催日時 令和７年６月３日（火）15：00～17：00 

開催場所等 独立行政法人酒類総合研究所 １階 レセプションホール 

委員名簿 

委 員 長 前 川 秀 雅（前川・小川法律事務所 弁護士） 

委 員 大河内   治（広島大学大学院人間社会科学研究科准教授） 

委 員 手 塚 貴 大（広島大学大学院人間社会科学研究科 教授） 

委 員 原 田 美 穂（研究所監事） 

審議事項 

 

令和６年度下半期の契約内容の審議 

令和６年度独立行政法人酒類総合研究所調達等合理化計画自己評価（案）の審議 

令和７年度独立行政法人酒類総合研究所調達等合理化計画（案）の審議 

 

抽出案件（内訳） 17 件 （案件の審議） 

左記の抽出案件について審議を行った。 

 

競争性のない随意契約 ０件 

競争性のある随意契約 １件 

一者応札・応募  11 件 

そ の 他     ５件 

委員会からの意見の具申等 特になし。 

令和６年度下半期の契約内容の審議（競争性のない随意契約） 

契約件名 意見・質問 回 答 等 

該当なし － － 

令和６年度下半期の契約内容の審議（競争性のある随意契約） 

契約件名 意見・質問 回 答 等 

独立行政法人酒類総

合研究所ブランディ

ング動画の作成等業

務の委託 

専門的な知識・経験、業務遂行能力が

重要であり、企画競争参加者の理解度

や業務実績等を重視した選定方法で

ある企画競争により競争性のある調

達が行われていることから、見直し点

はない。 

 

 

 

－ 



 
 

令和６年度下半期の契約内容の審議（一者応札・応募） 

契約件名 意見・質問 回 答 等 

2024 年度（第 4 四半

期）～ 2025 年度（第

１四半期）情報システ

ムの運用及び管理業 

研究所の重要な情報セキュリティに

関する調達であることから、資格の緩

和は難しく、一者応札となったのは、

やむを得ない。 

 

－ 

基幹ＬＡＮシステム

用機器の整備等（区分

２ 文書管理機能） 

研究所の重要な情報セキュリティに

関する調達であることから、資格の緩

和は難しく、一者応札となったのは、

やむを得ない。 

 

－ 

2024 年度 Agilent 

CE-LCQ-TOF シス

テム点検業務 一式 

納入業者が保守点検を行うことが一

般的であることから、一者応札はやむ

を得ない。ただし、次回以降の装置の

更新の際には、保守を含む複数年契約

など契約方法の変更により一者応札

の改善に努めること。 

 

意見を踏まえ、次回の機器更新の際、

契約方法の見直しを検討する。 

ガスクロマトグラフ

の調達一式 

研究用機器は、その仕様が各研究に応

じたものとなる場合も多く、対応でき

る業者が必然的に絞られるため、一者

応札はやむを得ない。ただし、一者応

札の改善に向けては、仕様書内容の簡

素化・明確化、公告期間の十分な確保

等、継続して取り組み一者応札の改善

に努めること。 

 

意見を踏まえ、仕様書内容の簡素化・

明確化、公告期間の十分な確保を行う

等、一者応札の改善に努める。 

原子吸光光度計の調

達一式 

研究用機器は、その仕様が各研究に応

じたものとなる場合も多く、対応でき

る業者が必然的に絞られるため、一者

応札はやむを得ない。ただし、一者応

札の改善に向けては、仕様書内容の簡

素化・明確化、公告期間の十分な確保

等、継続して取り組み一者応札の改善

に努めること。 

 

意見を踏まえ、仕様書内容の簡素化・

明確化、公告期間の十分な確保を行う

等、一者応札の改善に努める。 

振動式密度比重計の

調達一式 

研究用機器は、その仕様が各研究に応

じたものとなる場合も多く、対応でき

る業者が必然的に絞られるため、一者

応札はやむを得ない。ただし、一者応

札の改善に向けては、仕様書内容の簡

素化・明確化、公告期間の十分な確保

等、継続して取り組み一者応札の改善

に努めること。 

意見を踏まえ、仕様書内容の簡素化・

明確化、公告期間の十分な確保を行う

等、一者応札の改善に努める。 



 
 

ガスクロマトグラフ

分析装置の調達 

研究用機器は、その仕様が各研究に応

じたものとなる場合も多く、対応でき

る業者が必然的に絞られるため、一者

応札はやむを得ない。ただし、一者応

札の改善に向けては、仕様書内容の簡

素化・明確化、公告期間の十分な確保

等、継続して取り組み一者応札の改善

に努めること。 

 

意見を踏まえ、仕様書内容の簡素化・

明確化、公告期間の十分な確保を行う

等、一者応札の改善に努める。 

多変量解析ソフトウ

ェアの調達 

研究用機器は、その仕様が各研究に応

じたものとなる場合も多く、対応でき

る業者が必然的に絞られるため、一者

応札はやむを得ない。ただし、一者応

札の改善に向けては、仕様書内容の簡

素化・明確化、公告期間の十分な確保

等、継続して取り組み一者応札の改善

に努めること。 

 

意見を踏まえ、仕様書内容の簡素化・

明確化、公告期間の十分な確保を行う

等、一者応札の改善に努める。 

高周波誘導結合プラ

ズマ発光分析装置の

調達 

研究用機器は、その仕様が各研究に応

じたものとなる場合も多く、対応でき

る業者が必然的に絞られるため、一者

応札はやむを得ない。ただし、一者応

札の改善に向けては、仕様書内容の簡

素化・明確化、公告期間の十分な確保

等、継続して取り組み一者応札の改善

に努めること。 

 

意見を踏まえ、仕様書内容の簡素化・

明確化、公告期間の十分な確保を行う

等、一者応札の改善に努める。 

自動分析装置（Y15 

Random  Access 

AutomaticAnalyzer 

BioSystems）の調達 

国内取扱業者が一者しかなく、入札を

行っても入札不調となったことから、

適正な判断に基づき行われた随意契

約であり、見直し点はない。 

 

－ 

令和６酒造年度全国

新酒鑑評会製造技術

研究会会場賃貸借業

務 

仕様の条件を満たす建物を所有又は

管理している者が一者しかいないた

め、一者応募はやむを得ない。 

 

－ 

令和６年度下半期の契約内容の審議（一者応札・応募以外） 

契約件名 意見・質問 回 答 等 

水道メーター取替工

事 

複数応札となっており、適正な契約が

行われている。 

 

－ 



 
 

基幹ＬＡＮシステム

用機器の整備等（区分

１ 基幹ＬＡＮシス

テム用機器） 

複数応札となっており、適正な契約が

行われている。 

 
－ 

基幹ＬＡＮシステム

用機器の整備等に係

る工程管理支援業務

の委託 

複数応札となっており、適正な契約が

行われている。 

 
－ 

管理棟外壁等改修工

事 

複数応札となっており、適正な契約が

行われている。 

 

－ 

電気設備更新工事 複数応札となっており、適正な契約が

行われている。 

 

－ 

令和６年度下半期の契約内容の審議（共同調達） 

契約件名 意見・質問 回 答 等 

該当なし － － 

令和６年度下半期の契約内容の審議（その他） 

契約件名 意見・質問 回 答 等 

該当なし － － 

 


